
令和４年度 第２回関市社会教育委員の会・関市公民館運営審議会 会 議 録 

 

 

１ 日 時 

開会 令和５年３月１５日（水曜日）  ９時３０分 

閉会 令和５年３月１５日（水曜日） １１時００分 

 

２ 場 所 

わかくさ・プラザ 学習情報館 図書館多目的室 

 

 

３ 出席者  

委員（１３名）                 敬称略 

氏名 区分 

清水 宗夫 関市青少年健全育成協議会 

山田 薫 関市小学校長会長 

下村 剛 関市スポーツ協会 

大塚 雅之 関市文化協会 

鈴木 幸子 学識経験者 

太田 尚文 学識経験者 

早川 貞子 学識経験者 

長屋 芳子 洞戸地域代表 

三島 善伸 板取地域代表 

鷲見 花実子 武芸川地域代表 

丹羽 敏朗 武儀地域代表 

多治見 敦子 武儀地域代表 

長谷部 弥生 上之保地域代表 

 

４ 説明のため出席した職員 

協働推進部長  相宮 定 

生涯学習課長  中村 宜信 

 

５ 出席した事務局職員 

生涯学習課  深川 理代 

 

 

 



６ 欠席者（２名）                  敬称略 

氏名 区分 

古川 雅志 関市ＰＴＡ連合会 

杉山 ミサ子 武芸川地域代表 

 

７ 傍聴者  なし 

 

８ 議事日程 

 

 開会 

 

１ 図書館リニューアル状況見学 

 

２ 協働推進部長あいさつ 

 

３ 関市社会教育委員の会 

① 関市生涯学習に関するアンケート調査結果について 

 

４ 関市公民館運営審議会 

① 令和４年度公民館事業実績報告について 

 

②令和５年度公民館事業予定について 

 

③関市成人学級講座受講料徴収条例の廃止について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１ 開会 

（事務局） 

＜関市民憲章の唱和＞ 

＜生涯学習都市宣言の唱和＞ 

 

２ 協働推進部長あいさつ 

（協働推進部長） 

みなさん、おはようございます。 

ただいまご覧いただきました図書館のリニューアルにつきましては、委員の皆様や多く

の方々に意見を頂きまして誠にありがとうございました。実に 20数年ぶりの改修でござい

ますので、さらに多くの皆さんにご利用いただけるよう、市の拠点として、あるいは学習の

拠点として、さらに多くの方が集い、賑わう施設となるように運営してまいります。 

また、コロナですけども、まだ完全になくなっておりませんが、マスクの着用が個人の判

断に委ねられなど、かなり私達の生活の制限もなくなってまいりました。このコロナ禍中に

おいて、必要なものと必要でないものが明確になったという様に言われております。食事の

ように絶対なければならないというわけではないですが、私達が文化的に心豊かな生活し

ていくためには、社会教育活動は必要なものであると思っております。関市におきましても

何とかコロナ以前の状態に戻せるように、生涯学習、文化、スポーツそれぞれの分野で事業

展開をしてまいりたいと思っておりますので何卒協力ご支援をお願いいたします。 

皆様には忌憚のないご意見を賜りますようお願い申し上げまして、簡単でございますが、

冒頭の挨拶させていただきます。本日はよろしくお願いいたします。 

 

３ 関市社会教育委員の会 

 ①関市生涯学習に関するアンケート調査結果について 

 

（事務局） 

 関市生涯学習に関するアンケート調査結果ついて資料１に基づいて説明。 

 

 

（議長） 

これまでの内容でご意見、ご質問はありませんか。 

 

（委員） 

 とても興味深いアンケートだと思いますので、ぜひ地域委員会へ情報提供してもらえる

と良いと思います。 

 

 



（委員） 

 コロナでだいぶ状況が変化したと思いますが、その辺りの設問はどうでしょうか。 

（事務局） 

 もちろんコロナ前とは違う状況があるとは思いますが、今コロナが少し落ち着いたとこ

ろでこれを現状の数字と捉えまして、それを元に戻すもしくはより進めるためにはどう

したらよいかという事を考えながら計画へ反映させていきたいと思っております。 

 

（委員） 

 コロナによりリモートワークなどがだいぶ進みました。今後の生涯学習においても

ZOOM などのリモートでの講座の需要も増えてくると思いますので、そういった視点も

盛り込む必要があると思います。 

 

４ 関市公民館運営審議会 

 

① 令和４年度公民館事業実績報告について 

②令和５年度公民館事業予定について 

 

（議長）     

公民館運営審議会に移ります。 

事務局説明をお願いします。 

 

（館長） 

＜資料 P.１-７に基づき説明＞ 

 

（議長）     

ご意見ご質問はございますか。 

 

（委員） 

成婚の数の変化はどうですか。 

（中央公民館長） 

今年度の成婚者は１２名でした。昨年度は１６名ありました。NPOへの委託事業として

からは、それ以前よりだいぶ成婚が増えています。 

 

③関市成人学級講座受講料徴収条例の廃止について 

 

（館長） 

＜資料 P.8に基づき説明＞ 

 



（議長）     

これで公民館運営審議会を閉じます。 

 

７ おわりのあいさつ 

 

（生涯学習課長） 

活発なご意見をありがとうございました。また、２年間委員を務めていただきましてあり

がとうございました。今後も社会教育に関していろいろなご意見や不明な点がございまし

たら、遠慮なくお問合せいただけたらと思います。本日はありがとうございました。 

 

 

１１時００分閉会 

 


